LE CORMORAN



LE MOT DU PRESIDENT

Chers amis plongeurs et plongeuses,

Exceptionnellement cette année, je ne verserai pas dans le lyrisme intéressé du responsable, à la recherche perpétuelle du bénévolat associatif.

2 vous présente un compte rendu de l'activité du club, ce qui je l'espère motivera quand même les futurs...bénévoles.

Nous avons oeuvré dans quatre domaines principaux : la technique et l'encadrement plongée en lacs, la formation avec le passage des différents brevets fédéraux, la nage avec palmes avec la participation aux diverses compétitions locales et régionales, et la promotion. Ces activités dépendant souvent d'un cinquième domaine : le matériel.

Au plan technique et endadrement, la saison écoulée a été une année remarquable, un chiffre symbolique a été atteint: plus de 1000 plongées effectuées depuis la dernière A.G.. 534 comptablilisées en lacs et plus de 400 en mer, dont 232 à la Toussaint 89 à Estartit, en Espagne. Intense activité donc des plongeurs et encadrants. .../...

LA VIE DU CLUB EN 1990. RETOUR EN ARRIÈRE.

NOVEMBRE 1989

Colloque sur la Médecine et la Plongée à Besançon : 4 TPM

DECEMBRE 1989

N.A.P.: Descente de la Meuse à Verdun: 3 T.P.M.

JANVIER 1990

2 Examens de niveau 1 (Brevet Elémentaire): 36 nouveaux brevetés

FEVRIER 1990

Remise de diplômes Niveau 1 : 40 T.P.M. (Maison des Associations - Bourtzwiller)
N.A.P. : Interclub à Montbéliard : 4 T.P.M.

MARS 1990

Reprise entraînement et encadrement des plongées en lacs.

AVRIL 1990

N.A.P.: Championnat d'Alsace, en piscine, à Strasbourg: 3 T.P.M.

Opération de nettoyage du Nouveau Bassin à Mulhouse : 15 TPM

MAI 1990

Organisation et participation à la traversée de Mulhouse en N.A.P.: 25 TPM (dont 12 nageurs) et 71 participants au total.

N.A.P. : Descente de la Moselle à Uckange : 2 TPM
N.A.P. Descente de la Moselle à Metz : 2 TPM
: Démonstration de monopalme, fête de l'eau à
St Louis : 2 TPM

JUIN 1990

Sortie-plongée club à Porquerolles : 12 TPM
Stage entraînement NAP à Hyères
Examen Niveau 1 : 14 nouveaux brevetés
Examen Niveau 4 à Nice et Cerbère : 3 reçus TPM
Repas au club-house CNVM Reiningue/Jeunesse et Sports/
Bravo l'Eau : 2 TPM
N.A.P. : Tour du lac de Kruth (fête de la pongée) : 7 TPM
Plongée de nuit au lac de Kruth : 30 TPM (18 plongeurs)

JUILLET 1990

Plongée de nuit au lac d'Alfeld : 45 TPM (30 plongeurs) Triathlon de Mulhouse : assistance-sécurité : 7 TPM

AOUT 1990

Vacances, farniente et beaucoup, beaucoup de plongeurs en lacs.

SEPTEMBRE 1990

Reprise de l'entraînement encadré en piscine. Début des stages de formation Niveau 1 :

- lundi soir : 21 personnes (Responsable J. Hueber)

- Mercredi : 16 personnes (Responsable J.L. Schmück)

N.A.P.: Tour du Forschheim-See à Riegel/RFA: 6 TPM N.A.P.: Boucles de Montbéliard: compétition annulée.

OCTOBRE 1990

N.A.P.: Tétrathlon de Strasbourg: compétition annulée Sortie familiale à la Ferme-Auberge Feldsach: 18 TPM (5 plongeurs le matin au lac de Kruth).

Assemblée Générale CDESSM : 1 TPM

Assemblée Générale TPM : 59 TPM (Centre sportif rég.)



DATES A RETENIR EN 1991

26/27 Janvier Sortie Ski-Club dans les Vosges

3 Février Plongée sous glace

Février/Mars Stages Initiateurs plongée **Avril** Examen Initiateur plongée

Juillet/Août Plongées de nuit (Lieux et jours pré-

cisés ultérieurement.

22 Septembre Sortie familiale (Plongée + repas,

Lieu précisé ultérieurement)

11 Octobre Assemblée Générale T.P.M.

RAPPORT COMMISSION TECHNIQUE 1990

Chers amis plongeurs et plongeuses,

"Unissez-vous à nous pour partir à la découverte d'un monde nouveau". Cette citation de Jacques-Yves Cousteau, le T.P.M. l'a faite sienne.

Je rajouterai : partir à la découverte, oui, mais pas n'importe comment. Et c'est le rôle de la Commission Technique de vous y aider.

ILAN

Une CT qui une fois de plus a démontré sa cohésion et la force d'équipe qui l'anime. J'en veux pour preuve les résultats de la formation pour 89/90:

Formation N1: 50 Formation N2: 3 Formation N4: 3

Ces chiffres appelent un commentaire...

COMMENTAIRE

Formation N1

L'engouement grandissant du public pour les sports de loisirs en général et de la plongée sous marine en particulier ne cesse de s'affirmer. Les 50 nouveaux brevetésN1 en sont une preuce éclatante.

Faire d'un groupe souvent hétérogène, regroupantdiverses couches sociales, une entité parfaite (ou presque), voilà le pari auquel est confronté à chaque début de stage notre équipe

cadres et d'enseignants. Cette année sous la direction de Joseph Hueber et Jean Grevillot.

Compétence, patience, générosité et bonne humeur, sont les mots-clé qui font le succès de nos stages. Aussi pouvon-nous affirmer ici : dans ce créneau, pari réussi à 100 %.

Formation N2

Trois personnes se sont présentées avec succès au épreuves du niveau 2 : Eric Sarocca, Françoise Wurtz, Christine Rey. Indépendamment de ce résultat, nous avions en début de stage une dizaine de candidats qui, pour divers motifs ont abandonné en cours de route : il ne m'appartient pas de les juger, mais je puis vous affirmer que cela n'est en rien dû à la qualité des cours.

Malheureusement, je dois avouer que c'est dommage pour le temps que nous perdons à préparer les cours et dommage pour les encadrants bénévoles, qui eux aussi faut-il le rappeler, sacrifient de leur temps de loisir et font des efforts méritoires pour se consacrer à vous.

Je m'adresse là spécialement aux futurs N2, car apparemment la demande est très forte pour la saison à venir. Posez-vous toujours les 3 questions suivantes :

- suis-je près à assumer mes responsabilités ? (en palanquée)
- suis-je assez motivé ?
- suis-je près à sacrifier suffisamment de mon temps de loi j sir pour suivre les cours théoriques et techniques nécessaires ?

Formation N4

Là le problème était plus facile à résoudre, car à ce niveau mieux vaut s'astreindre à suivre les cours avec régularité. C'est ce qu'on fait 8 personnes pendant 4 mois, les mardis et vendredis, tantôt chez Robert, tantôt chez moi. Certains sont venus en dilettantes, pour se remettre à niveau, d'autres pour "voir", d'autres enfin pour se présenter à l'examen. Et trois d'entre eux se sont lancés dans le grand bain (-40 m) cet été, en l'occurence François Antz, Patrick Schaeffer et Jean-Luc Schmuck. Grâce au sérieux de leur préparation, tant théorique que pratique, tous trois sont revenus avec le diplôme en poche et je peux ajouter avec satisfaction que Patrick était major de promotion!

Ainsi l'action de formation aux échelons supérieurs est une priorité, non seulement de la CT mais également de la Direction du TPM. L'accroissement constant des demandes de formation démontre que la politique du club en ce domaine porteses fruits.

Nous ne pouvons que nous en réjouir et espérer que bon nombre d'entre vous viendront à terme grossir les effectifs de la CT, car si nous voulons prôner un enseignement de qualité il nous faut assurément un maximum de cadres.

CRENAUX PISCINES

A priori, la fréquentation des bassins est normale et **rela- tivement**régulière. Profitez-en au maximum. Je rappelle d'ailleurs à tous les débuts de stage que le TPM est l'un des rares clubs de plongée de la région qui compte autant de créneaux d'entraînement.

- ceux qui ne disent rien, mais n'en pensent pas moins
- ceux qui font quelque chose, mais qui ne le disent pas
- etc... etc...

Eh bien voyez-vous, c'est à ceux-là que je dis Merci (avec un grand M) pour l'aide précieuse qu'ils nous apportent, pour toutes ces heures passées en lacs, piscines, salles de cours, à oeuvrer pour la promotion de notre loisir favori : la Plongée Sous-Marine.

Le Directeur Technique : Daniel RAPP

I IBRES PENSEES!!!

MON LOOK À MOI

D'accord, mon look à moi a quelques décennies de retard, mais une fois passée la surface... oubliez-moi et observons le "nec plus ultra" de mes compagnons de plongée. Voyons un peu...

Des détendeurs qui empiètent sur l'espace de débattement de la réserve, qui la bloquent ou la tirent traitreusement à votre insu, et qui ont plein de petits tuyaux souples KISONBO qu'on se croirait à l'Espace Beaubourg.

Des gilets de sécurité qui en offrent de moins en moins (pour certains) mais qui ont des poches pour les cigarettes et le dernier numéro de Play Boy à lire au palier. Des vêtements multicolores sortis tout droit de chez Bouglione, qui n'offrent que l'avantage de multiplier les coutures, donc les fuites, avec des fermetures par ci, par là et bientôt par ici aussi ! Sans doute un vieux stock à épuiser !

Et les masques, avec bientôt un rétroviseur jour/nuit, avec un bel entourage de plastique en couleur, qui casse comme du verre (qui lui est encore solide, ouf...).

Et les palmes que j'te change la voilure (si je retrouve cet te p.... de vis !) si le coeur m'en dit, qui s'emboitent et surtout se déboîtent (en douce bien sûr), et dont la voilure casse comme par mystère lors d'une épreuve de nage capelée ou un sauvetage, ou qui sont si translucides que si elles tombent à l'eau, c'est marqué dommage ...!

Et puis les botillons qui vous garantissent un demi-litre d'eau à chaque pied et qui agrémentent votre marche de jolis geysers dans un bruit de régiment avalant sa soupe.

Et les blocs avec des tiges filetées qui dépassent, toujours à la recherche de chair fraîche et dont l'anneau de tige de réserve accroche tout ce qui passe à sa portée...

Et puis des trucs avec des soupapes dans le masque, dans le tuba et là où il en faudrait il n'y en a pas, ou alors elles sont éprises de liberté et se font la valise, ce qui oblige parfois à remonter plus vite que prévu!

; puis les instruments qui sonnent, qui clignotent et qui font TOUPOURNOU, les tubas qui vous bousillent les gencives (orthodondiquement bien sûr), mais KISONCHOU!

Et puis les profondimètres qui, desfois qu'on serait trop tarte, vous disent jusqu'où vous n'auriez peut-être dû aller.

Mais pour le profane qui vous regarde, qu'il est beau (déjà qu'il est gentil...). Il ressemble à une toile de Picasso, du moins quand il est statique, car dès qu'il se déplace, ce-la se complique pour lui et son entourage. Forcément, ça s' emmêle les tuyaux, avec ou sans mano, ça s'entrechoque, se noue. Ca nous rend solidaires, on ne peut plus se quitter, le grand Amour quoi! D'autant plus qu'avec ses pieds rallongés ça balaye sec autour ; et au fond c'est encore pire pour certains!!

Je crois que je vais m'arrêter là, craignant d'être injustement taxé de médisance ! Surtout que depuis, j'ai acheté une petite partie du matos KIFAITOU et que je l'ai rangée dans sac (qui) BOUFETOU, même les fermetures très "éclair" à la rupture, forcément). M'enfin !...

DANY

N.D.L.R.:

Les libres pensées n'engagent que leur auteur, et tout litige (avec les fabricants de matériel par exemple !) sera porté par devant les tribunaux compétents, sans que le journal "Le Cormoran" ou son rédacteur puissent être inquiétés en aucune façon. M'enfin !...

COMMISSION NAGE AVEC PALME - SAISON 1989/90

Débutons tout d'abord par le rituel chiffré : 9 compétitions effectuées avec 14 nageurs différents, 47 participations au total, 115 Km nagés, 3448 km parcourus en voiture et 9110 Km pondérés par le nombre de nageurs.

Après le creux de la vague de la saison précédente, la N.A.P. a amorcé une petite remontée qui devrait se poursuivre cette année encore. Je parle de faible progression, car on est loin des 90 et même 75 participations d'il y a respectivement 3 et 4 ans.

Ceci étant dit, passons aux résultats proprement dits. En ce qui concerne la piscine, les nageurs ont pris part à 2 compétitions (sur 11 possible). D'abord à Montbéliard puis à Strasbourg pour les championnats d'Alsace en piscine où Robert Nopre a confirmé sa supériorité en catégorie vétéran 1 en obtenant à nouveau le titre de champion d'Alsace. Au Total 10 premières places, 6 secondes et 2 troisièmes places.

Pour les traversées, la participation fut meilleure : 7 compétitions sur 8 onteu des représentants du Touring.

```
Résultats :
               : 1er scratch et Sénior
                                             : NUSSBAUM
Verdun
                 2e scratch et 1er Vét. 1 : NOPRE
    (1.6 \text{ km})
                                             : BIESCHINSKI
                  2e Vét. 2
               : 1er scratch : NOPRE, 2e scratch : SIEBOLD (2km)
Montbéliard
                  1er scratch : NUSSBAUM, 3e " : LANG
                                                              (4km)
                                             : BIESCHINSKI
                  2e Vét. 2
                                             : SIEBOLD
                : 2e scratch
Mulhouse
                  3e scratch er 1er Vét. 1 : NOPRE
    (2, 2 \text{ km})
                                             : BIESCHINSKI
                  3e Vét. 2
                  1er Club au classement équipes : I.P.M.
                : 3e scratch et 1er Vét. 1 : NOPRE
Uckange
                  4e scratch et 2e Sénior : SIEBOLD
    (5 \text{ km})
                : 2e scratch et 1er Vét. 1 : NOPRE (2,5 km)
Metz
                  2e Sénior : SIEBOLD et 2e Sénior : FUHRER(5km)
                : 2e scratch et 2e Sénior : FUHRER
Lac de Kruth
                  7e scratch et 1er Vét.1: NOPRE
    (4,5 \text{ km})
                                             : NOPRE
Riegel/RFA
                : 1er scratch
                                             : SIEBOLD
                  2e scratch
    (2,5 \text{ km})
                  1er Club au classement équipes :T.P.M.
```

A noter que cette année la Traversée de Mulhouse a été effectuée sous couvert du Conseil Général et de Jeunesse et Sports dans le cadre des fêtes de Bravo l'Eau.

Ce qui nous décida (et ce sera sûrement reconduit) à laisser participer également les nageurs non licenciés, mais dans une catégorie "Promeneurs", sans classement : il y en eut 23. D'autre part, la remise officielle des coupes et des prix a eu lieu à l'Agora du Parc des Expositions en présence de plusieurs personnalités dont M. Massey, le Directeur Départemental de Jeunesse et Sports, Mme Messageon, cadre du même service et le responsable de la communication au Conseil Général M. Fulgraff.

Outre les différentes compétitions, 2 monopalmeurs se déplacèrent à St Louis pour une démonstration de N.A.P., également organisée dans le cadre des fêtes de l'Eau, par le club plongée local.

L'un de ces nageurs était Bruno BIESCHINSKI qui a commencé à pratiquer la monopalme à ... ? 66 ans ! La performance mérite d'être soulignée et j'espère que d'autres suivront cet exemple (sans pour autant attendre d'avoir 66 ans !)

En conclusion, je tiens à remercier toutes les personnes qui m'ont aidé durant ma première année à ce poste.

Le Responsable N.A.P. Alain SIEBOLD

MEILLEURES PERFORMANCES RÉGIONALES (COMITÉ EST) DÉTENUES PAR LE TOURING AU 1.10.1989

| VETE | ER/ | ANS 1 | | | | VET | ERANS | 2 |
|------|-----|-------|----------|----|---|-------|-------|-----|
| 100 | М | NL | 52"03 | 50 | М | APNEE | 27" | 3E) |
| 200 | Μ | NL | 1'58"31 | | | | | • |
| 400 | Μ | NL | 4'23"78 | | | | | |
| 800 | Μ | NL | 9'09"81 | | | | | |
| 1500 | Μ | NL | 18'19" | | | | | |
| 1850 | Μ | NL | 23'12"90 | | | | | |
| 100 | Μ | ΙS | 58"38 | | | | | |
| 400 | М | IS | 4'49"78 | • | | | | |
| 50 | Μ | APNEE | 24"73 | | | | | |
| | | | | | | | | |

CALENDRIER N.A.P. - 1990/91

A la date d'impression du Cormoran, le calendrier régional du Comité EST n'est pas encore connu.

Seule date connue : Traversée de Mulhouse : 1er Mai 1991.

L'ENCADREMENT AU 1.11.1990 DE LISTE 1 TOURING PLONGÉE MULHOUSE

| WON | PRENOM | QUALIFICATION | TELEPHONE | |
|-------------|-------------|--------------------|---|------|
| | | | | |
| SCHULLER | Manue1 | MF 2 / BEES 1 | 9.54.07.5 | |
| SCHAUB | Roger | MF 1 | 9.44.55.6 | ean) |
| RAPP | ani | MF 1 | 9.65.13.9 | |
| | ((1) | BEES 1 Pdt du Club | 89.59.59.89 | |
| ANTZ | ran | o ECH./I | 9.59.83.7 | |
| FUHRER | hrist | · ECH./ | 1 | |
| CREVILLOF | Jean | - ECH./ | .64.19 | |
| HUEBER | Joseph | • ECH./ | 9.45.84.5 | an) |
| SCHAEFFER | Patrick | · ECH./ | 9.53.98.9 | |
| SCHEIBEL | Constant | · ECH./ | 9.53.15.7 | |
| SCHMUCK | Jean-Luc | о Ш | 9.48.43.6 | |
| MITTANN | Jean-Paul | J 0 | 9.51.00.3 | |
| BIESCHINSKI | Bruno | 2º ECH. | 9.52.56.3 | |
| CORDILLA | Jean-Claude | <u>п</u> | !!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! | |
| SERAFYN | •- | о | 9.64.23.2 | |
| | Richard | 0 | 89.55.21.31 | |
| RUDLER | Henri | 1º ECH./IN | 9.54.27.9 | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |
| | | | | |

(RCONCE

SEANCES D'ENTRAINEMENT EN PISCINE

LUNDI 19 H 30 à 21 H 30 Rue Pierre Curie - MULHOUSE (petit bassin) Préparation au Brevet Elémentaire (Niv. 1)

MERCREDI 20 H 30 à 22 H Rue Pierre Curie - MULHOUSE Entraînement et perfectionnement et préparation technique (avec bouteille) (Niv. 2)

JEUDI 20 H 30 à 22 H Rue Pierre Curie - MULHOUSE Entraînement et perfectionnement et préparation physique (Niv. 2-3-4)

DIMANCHE 10 H 30 à 12 H Rue Pierre Curie - MULHOUSE Entraînement et perfectionnement libre

MERCREDI 21 H à 22 H Piscine de l'Illberg -Bld Stoessel - MULHOUSE Entraînement au palmage de compétition

ENTREES PISCINES

Nous rappelons aux membres que l'accès aux différents bassins est subordonné à la remise à la caisse d'un ticket "d'entrée piscine".

Vous pouvez acheter ces tickets, en carnets à tarif réduit aux heures habituelles d'ouverture au public, soit à Pierre Curie, soit à l'Illberg.

Le club ne les délivre pas, sauf cas exceptionnel (nouveau membre par exemple). Merci de votre compréhension.

Technique toujours et formation: année bien remplie puisque 50 nouveaux plongeurs ont été formés à la pratique élémentaire de la plongée, 3 ont réussi le Niv. II complètement (auto nomie dans la zone médiane des 20 m) et quelques autres seulement la théorie, et enfin 3 autres ont obtenu leur statut d'encadrant à part entière en réussissant le Niv.IV (ancien 2° Echelon) tant convoité de tous les plongeurs. Félicitations donc à tous ces nouveaux promus (des détails figurent en pages intérieures) et merci aux différents intervenants ayant assuré la formation, car ce n'était pas un mince travail.

Pour la nage avec palmes, cela a été une bonne année égalment, nos nageurs n'ont pas démérité, bien que quelquesois assez peu nombreux à représenter le club, et rencontrant des niveaux régionaux de plus en plus performants. Mais attention, il faudrait rajeunir nos cadres car les 5 nageurs les plus réguliers totalisent 198ans!

Autre domaine, indispensable s'il en est : le matériel. Cette année écoulée, un effort financier important a été consenti pour renouveler le parc, de détendeurs, de bouées, de petit matériel, les trousses desécurité accompagnant les bouteilles d'02. Tout le matériel a été de nouveau vérifié, et déclassé s'il le fallait, certaines bouteilles rééprouvées, des pièces du compresseur changées.

La promotion: la promotion des activités subaquatiques est l'oeuvre de toutes et de tous, et de chacun d'entre nous. Nous nous chargeons au sommet, de coordonner les idées, les élans que vous ne manquez pas d'avoir, afin de faire aboutir les projets.

1989 avait été marqué par Cité Sports, 1990 l'a été par l. manifestations dans le cadre de l'opération Bravo l'Eau, organisée sou l'égide du Conseil Général. Ainsi sur l'initiative du Touring, le Comité Départemental par ailleurs largement représenté par le T.P.M., a procédé à une vaste opération de nettoyage du Nouveau Bassin, place du 14 Juillet, et nous avons intégré la traversée de Mulhouse en N.A.P., dans le cadre des fêtes de Braveau l'Eau. Ces deux manifestations ont été remarquables et remarquées.

D'autres actions à signaler également : une démonstration de nage avec monopalme par des membres du club, dans le cadre des fêtes de l'eau à St Louis, et la participation de 7 plon geurs du Touring à l'encadrement du Triathlon de Mulhouse, pour les épreuves de natation enfants et adultes.

Mais si l'un de nos buts est d'enseigner et d'apprendre la plongée, la suite logique c'est de permettre à toutes et à tous de mettre en pratique cet enseignement et de d'éclater sous des eaux plus hospitalières.

Deux sorties plongée-club étaient programmées la saison passée. L'une à Estartit en Espagne a recueilli un grand succès avec 46 personnes dont 35 plongeurs et plongeuses, et l'autre à Porquerolles une dizaine de plongeurs, en permettant même à certains de se familiariser avec l'usage du scooter s/marin.

L'année écoulée devait aussi être le prétexte à des sorties moins techniques ou sportives, ainsi la sortie familiale à la ferme auberge du Schaeffert a réuni 42 personnes, apparemment sensibles à la bonne chère! Malheureusement, la traditionnelle plongée sous glace, également prétexte d'une sortie-repas avec nos collègues parisiens, n'a pas pu avoir lieu, les conditions météo étant trop favorables! De même les sorties ski-club ont dû être annulées pour la même raison.

Vous voyez que l'année a été riche et chargée de multiples évènements tant en ce qui concerne le Comité, l'encadrement, que vous-mêmes les membres. Je ne voudrais pas passer sous silence non plus les multibles rendez-vous, rencontres et ré-unions habituelles ou occasionnelles des différents responsables du club, qu'au niveau départemental ou régional, par expour un colloque sur la médecine à Besançon ou une A.G. à Reims.

Voici résumée l'action du club pendant la saison passée. Ce fut assez long à évoquer et peut être fastidieux aussi à lire. Ce fut également quelque fois long à entreprendre et fastidieux aussi à faire aboutir certaine démarches. Cependant tout au long de cette année écoulée une seule ambition nous a animé: développer et favoriser l'essor des diverses activités subaquatiques. Nous pensons cette fois encore y avoir contribué, et avoir bien ou beaucoup travaillé. Si tant est que l'on puisse assimiler la passion à du travail, car ce fut toujours (ou presque toujours!) réalisé avec plaisir.

Je terminerai en disant un grand merci à toutes celles et ceux qui m'ont aidé qet vous ont aidé dans notre démarche associative. Ils sont quelquefois plus anonymes que le président ou vos responsables de l'encadrement, mais leur mérite n'en est pas moins grand. Ils ont pour noms Mr ou Mme Trésorier, Secrétaires, Licence, Animation, Piscines, Nage avec palmes, Technique, Gonflage. Et leur travail (ou passion!) nous est indispensable.

Alors à bon entendeur, si le coeur vous en dit, venez rejoindre l'équipe du T.P.M.!